
 
 
 

Protokoll der 90. Hauptversammlung vom Mittwoch, 27. April 2016, 19.35 Uhr, 
Schule Hessgut, Jägerweg 19-27 
 

 
Teilnehmer/innen: 33 Mitglieder und 5 Nicht-Mitglieder gemäss Präsenzliste 

 

Vorsitz:  Markus Kaufmann, Präsident 

 

Protokoll:  Daniel Feurer, Aktuar 

 

Entschuldigungen: 8 Mitglieder 

 

 
18.30 Uhr Einblick in die Schule Hessgut durch die Schulleitung   
 und Präsentation der Pläne für den Erweiterungsbau 
 
19.35 Uhr Ordentliche Hauptversammlung 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler/innen 
2. Protokoll der 89. Hauptversammlung vom 29. April 2015 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
4. Rechnung 2015 und Revisionsbericht 
5. Wahlen in den Vorstand 
6. Tätigkeitsprogramm und Budget 2016 
7. Strategie 2016-2019 
8. Freiwilligenarbeit mit den Flüchtlingen im Zieglerspital 
9. Bericht unseres Archivars 

10. Anträge der Mitglieder 
11. Diverses 
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Protokoll 
 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler/innen 
 
Der Präsident Markus Kaufmann begrüsst die Anwesenden, insbesondere die Neuzuzüger und 
bedankt sich bei Nicole Zürcher und Martin Bertschi für die spannende Präsentation und Führung 
durch die Schulräume sowie die Vorstellung des geplanten Erweiterungsbaus. 
 
Irène Minder und Dario Maras übernehmen das Amt als Stimmenzähler/in. 
 
2. Protokoll der 89. Hauptversammlung vom 29. April 2015 
 
Das Protokoll der HV 2015 wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Präsident geht im Jahresbericht auf verschiedene wichtige Themen ein, welche den Leist im 
Berichtsjahr beschäftigt haben: 

 Im Zieglerspital ziehen Flüchtlinge ein 

 Neue und alte Vorschläge zum Thema Verkehr 

 Der neue Campus des Bundes ist fertig 

 Wie weiter mit dem Parkbistro 

 Anlässe 
 
Der detaillierte Jahresbericht ist unter www.liebefeld.ch aufgeschaltet. 
 
Der verstorbenen Mitglieder, namentlich Suzanne Rufer, Primus Mullis und Luigi Spadini, wird in 
einer Schweigeminute gedacht. 
 
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Rechnung 2015 und Revisionsbericht 
 
Der Kassier Christian Minder stellt die Rechnung vor und erläutert einzelne Konten aus der Bilanz 
und Erfolgsrechnung. Die beim Sponsorenlauf beim Liebefeld Open 2015 „erlaufenen“ Gelder von 
über CHF 5‘000.-- wurden inzwischen für das neue Spielgerät auf dem Spielplatz im Park einge-
setzt. Es wird ein Verlust von CHF 5‘988.38 ausgewiesen, bei einem budgetierten Verlust von 
CHF 7‘000.--. Das Eigenkapital beträgt neu CHF 22‘932.50. Die Revisoren haben die Rechnung 
geprüft und einen Bericht erfasst. Sie stellen den Antrag auf Annahme. Dieser Bericht wird im 
Internet aufgeschaltet. 
 
Der Mitgliederbestand zeigt weiterhin steigende Tendenz, aktuell haben wir 425 Mitglieder. 
 
Beschluss: Die Rechnung wird einstimmig angenommen. 
 
5. Wahlen in den Vorstand 
 
Der Vorstand freut sich ausserordentlich Vanda Descombes-Della Schiava für den Vorstand vor-
zuschlagen. Sie arbeitet in der Ausbildung Bundesverwaltung. Sie wohnt seit 1987 in Köniz und 
2012 im Liebefeld. 
 
Beschluss: Vanda Descombes-Della Schiava wird mit Akklamation gewählt. 
 
6. Tätigkeitsprogramm und Budget 2016 
 
Markus Kaufmann stellt unsere Tätigkeiten und Veranstaltungen im laufenden Jahr vor: 

 Mitwirkung auf Gemeindeebene 

http://www.liebefeld.ch/
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 Bistro im Park 

 Begleitgruppe Zieglerspital 

 Mitarbeit Projekt Thomasweg 

 VidmArt 16 

 Liebefeld Open 

 Begegnungsfest Zieglerspital 

 Kinonächte 

 Kürbisfest 
 
Christian Minder erläutert das Budget, welches ebenfalls im Internet aufgeschaltet ist. Auch die-
ses Jahr ist wieder eine Investition für das Quartier vorgesehen, in dem wir der JUK  für Musik-
instrumente CHF 2‘500.-- zur Verfügung stellen. Bei Aufwendungen von CHF 21‘150. -- und Er-
trägen von CHF 18‘250. -- wird ein Verlust von CHF 2‘900.-- budgetiert. 
 
Beschluss: Das Budget mit den unveränderten Mitgliederbeiträgen wird einstimmig angenommen. 
 
7. Strategie 2016-2019 
 
Thomas Vogel stellt die neue Strategie vor und geht auf den Workshop ein, an dem wir die neue 
Strategie ausgearbeitet haben. Das Papier ist im Vergleich zu den Vorjahren knapper gehalten 
und konzentriert sich auf die 3 Fokusthemen 

 Soziales, Kultur und Politik 

 Verkehr 

 Nachhaltige Quartier- und Raumplanung 
 
mit den Schwerpunktthemen und weiteren Themenbereichen. 
 
Wir haben die Strategie bereits im Vorfeld der Hauptversammlung auf der Homepage aufgeschal-
tet. Von den Mitgliedern sind keine Anträge auf Anpassungen oder Änderungen eingegangen. 
 
Beschluss: Die Strategie wird einstimmig angenommen. 
 
8. Freiwilligenarbeit mit den Flüchtlingen im Zieglerspital 
 
Margret Bigler und Philipp Finger berichten von ihrem Engagement in der Freiwilligenarbeit mit 
den Flüchtlingen. Die Zusammenarbeit mit den Flüchtlingen klappt sehr gut. Probleme bestehen 
keine. Das Angebot wird sehr geschätzt und intensiv genutzt. 
 
Marianne Kreuzer stellt das Programm Mini-Job der Gemeinde Köniz vor. 
 
Markus Kaufmann weist auf den Tag der offenen Türe vom 30. April 2016 im Zieglerspital hin. Ab 
dem 2. Mai 2016 wird das Evaluations- und Verfahrenszentrum EVZ Bern mit vorerst 150 Perso-
nen in Betrieb genommen. Ab Sommer 2017 werden bis zu 350 Personen untergebracht sein. Im 
2. Halbjahr erfolgt die Gründung eines Trägervereins und im ehemaligen Personalrestaurant soll 
ein Begegnungscafé eröffnet werden. Nachtrag:  Die Kollektivunterkunft Renferhaus schliesst im 
Sommer 2017 (Medienmitteilung der Stadt Bern vom 28.4.). 
 
9. Bericht unseres Archivars 
 
Jens Montandon stellt seine Arbeit vor, welche er erfolgreich abgeschlossen hat. Er hat 2 ½ 
Laufmeter Unterlagen Dokument für Dokument durchgearbeitet und archiviert. Das älteste Doku-
ment ist eine Einladung zur Hauptversammlung 1938. Alle Archivierungssünden wie Büroklam-
mern, Bostitchklammern und Sichtmappen hat Jens Montandon entfernt. Die 9 Archivschachteln 
gehen nun in das Archiv der Gemeinde Köniz. 
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10. Anträge der Mitglieder  
 
Konrad Schrenk stellt seinen Antrag zur Erhöhung des Mitgliederbeitrages auf CHF 20.-- vor. 
Thomas Vogel vertritt die Mehrheit des Vorstandes und beantragt: Der Mitgliederbeitrag soll auf 
der bisherigen Höhe belassen werden. Hauptargumente: Eintrittsschwelle für Neumitglieder  und 
Anreiz, auszutreten bleiben sehr tief.  Der Leist braucht im Moment nicht zusätzliche Finanzmittel. 
 
Denise Bähler vertritt die Minderheit des Vorstandes und unterstützt den Antrag, den Mitglieder-
beitrag auf CHF 20.-- zu erhöhen. Hauptargumente: Der jetzige Beitrag entspricht nicht mehr der 
grossen Gegenleistung, die die Mitglieder erhalten. Fr. 20.- sind ein runder Beitrag und immer 
noch sehr wenig.  
 
Beschluss: Mit 14 zu 18 wird der Antrag von Konrad Schrenk abgelehnt. Der Mitgliederbeitrag 
verbleibt damit auf CHF 12.--. 
 
11. Diverses 
 
Uwe Grampe stellt die neue Website www.liebefeld.ch vor, welche viel informativer und nun auch 
smartphonetauglich ist. Weiterer Input zu Inhalt und Gestaltung ist herzlich willkommen. 
 
Christoph Lauster stellt das Umweltforum Köniz vor. Interessierte Mitglieder sind eingeladen, ihre 
Gärten am 12. Juni 2016 bei der „offenen Gartentüre in Köniz“ zu öffnen. 
 
Katrin Sedlmayer informiert über die Unfallstatistik auf der Hessstrasse nach Einführung von 
Tempo 30. Von 2006-2010 mit Tempo 50 mussten 7 Unfälle mit 2 Schwerverletzten beklagt wer-
den. 2011 gab es einen Unfall mit Blechschaden und von 2011-2015 keinen Unfall mit Personen-
schaden. Mit der Zone 30 konnte also deutlich mehr Sicherheit geschaffen werden. 
 
Stephie Staub, Präsidentin Buchsee-Landorf-Leist, ist als Gast dabei. Ihr Leist ist halb so alt und 
verfügt über 80 Mitglieder. Unsere Hauptversammlung war sehr interessant und sie ist sehr daran 
interessiert, für Mitwirkungen mit dem Vorstand zusammenzuarbeiten. Als Dank für die Einladung 
und die 90 Jahre Leist übergibt sie Markus Kaufmann ein Geschenk. Sie erwähnt auch noch den 
Tag der offenen Türe der Heilsarmee vom 30. April 2016. 
 
Abschluss der ordentlichen Hauptversammlung: 21.10 Uhr 
 
Der Präsident lädt alle Mitglieder, Gäste und Referenten zum Apéro ein. 
 
 
Liebefeld, den 1. Mai 2016 
 
Vorsitz:    Für das Protokoll: 

   
Markus Kaufmann,   Daniel Feurer, 
Präsident    Aktuar 
 

http://www.liebefeld.ch/

